
 

 

COMPTE RENDU 
COMITÉ DIRECTEUR 

 
20 octobre 2021 

Siège du Comité - Suresnes 
 

 
Présents :   Patrick ANDRÉANI, Danièle AYEL, Wissem BERHILI, Régis BOYER, Jean-Yves CALLON, Martine 

CHABRIER, Fabrice DEMAZEUX, Denis ESCAFFRÉ, Corinne FEIX, Luc FORTIER, Malika MESRAR, 
Olivier NICOLAS, Yann PETITPAS, Nicole TRIPOTIN. 

Excusés :  Claire BARANGÉ, Pierre BILLARD, Alexandra BONAL-BELSEUR, Ludovic CLAVIER, Stéphanie 
CLAVIER, Emmanuelle CLOUD, Béatrice COIRE, Arnaud DE VAUBOREL, Jean FOURNIER, Sara 
HENOCQUE, Cédric JAVARD, Corinne MAGNIEZ, Marie-Pierre MARCHAND, Philippe MAURY, 
Corinne MERCIER, Kathia PERRIN, Stéphanie ROBIN. 

Invités :  François TARRÊTE, directeur général, Thomas THIBEDORE, coordinateur ETR, Céline ALLAIN, 
secrétaire de séance, François-Régis BRUNO, Délégué CSE, Annick SICLAY, présidente CD75. 

 
La réunion commence à 20h15. 
 

 

Préalable 

L’absence aujourd’hui de la moitié des membres de notre comité élu souligne que le choix de positionner la réunion 
un mercredi pose de nombreux problèmes, en particulier aux techniciens.  

En conséquence, le calendrier est modifié : 

• La réunion du 26 janvier est maintenue, à 20h30, mais se déroulera en visioconférence 
• La réunion d’avril est repoussée au jeudi 14, à 20 heures. Le lieu sera précisé en janvier. 
• La date du 2 juillet pour le séminaire annuel est rappelée. 

 

1. Approbation du compte rendu du précédent comité directeur 

Après correction d’une erreur, le compte rendu du comité directeur du 22 septembre 2021 est approuvé. Le 
document approuvé est déposé dans les documents Teams de l’équipe : « CRIFGym Comité Directeur ». 

 

2. Informations fédérales et régionales 

Le président James Blateau avait fait le point lors de notre AG du 3 octobre. Depuis lors : 

- Championnats du monde GAM/GAF. Deux gymnastes en finale en GAF, aucun en GAM. 

- La structure du Haut-Niveau se réorganisent. Les équipes de France GAF, GAM, GR sont regroupées à l’INSEP ; 
des centres d’entraînement GAM (à Antibes et Lyon) et GAF (à Saint-Etienne et Marseille) sont maintenus. 

- Les DRA sont au centre du dispositif de détection. Pour l’Île-de-France, les DRA de GAF, GAM et TRA sont en 
ordre de marche ; le DRA de GR est en cours de restructuration avec l’aide de la FFGym et de la DTN. 

Les témoignages des régions convergent tous vers le même constat, de repli des clubs sur leurs adhérents, avec une 
moindre implication dans les instances départementales et régionales. 

Par ailleurs, M. Blateau a relayé une perte d’adhérents de la tranche d’âges 12-17 ans, comme dans de nombreux 
sports, et demandé un effort commun pour aller vers ceux qui n’ont pas renouvelé leur licence. 
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Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
  



Quelques signalements de problèmes liés à l’obligation du pass sanitaire sont remontés au Comité. Peu nombreux, 
mais exigeant de rester vigilants. 

 

3. Approbation du compte rendu du précédent comité directeur 

Le compte rendu du comité directeur du 22 septembre 2021 est approuvé. Le document approuvé est déposé dans 
les documents Teams de l’équipe : « CRIFGym Comité Directeur ». 

 

4. Point licences 

Au 18 octobre 2021, le CRIFGym comptait 221 clubs affiliés et 25.668 licenciés.  

Comparaison à dates cohérentes : 

 Fin oct. 2019 Fin oct. 2020 mi-oct. 2021 

licences 36.932 28.006 25.668 

affiliations 229 223 222 

 

Répartition par discipline : 

GAM GAF GR AER TRA TUM GAc PK GPT TMG 

1.746 11.813 4.043 135 881 55 487 288 6.554 91 

 

Répartition par département : 

75 77 78 91 92 93 94 95 

2.093 4.560 4.206 2.927 4.051 3.060 3.053 2.143 

 

5. Point financier et budgétaire 

François Tarrête expose l’actualité de la gestion des comptes. 

- L’urgence actuelle est de traiter les aides du conseil régional à destination des clubs, aides spécifiques à 
l’investissement, aides au fonctionnement. Le comité régional sert de relai pour redistribuer les subventions aux 
clubs, et regrouper les justificatifs pour les remonter au conseil régional. 

- L’aide exceptionnelle de 2,59€ sur la part régionale des licences « jeunes » a déjà porté sur plus de 20.000 
licences. Il s’agit d’un effort notable du comité régional, et comme toutes les aides aux clubs des différentes 
instances, elle participe à la nécessaire reprise de confiance des clubs en l’avenir.  

- La seconde tranche des travaux programmés au siège a pris un important retard à cause de tous les dégâts des 
eaux que le local a subi. Dans les semaines qui viennent, une entreprise va aider à planifier les remises en état et 
à envisager les transformations possibles. 

- La vente du local de Noisy-le-Sec a été plusieurs fois ajournée malgré les propositions reçues par l’agence. Le 
processus engagé actuellement devrait déboucher sur une vente effective d’ici la fin de l’année. 

 

6. Point formations — Qualiopi 

François-Régis Bruno rend compte de l’obtention par le CIFF de la certification Qualiopi (marque de certification 
qualité des prestataires de formation). Cette certification était indispensable pour que les clubs continuent à 
pouvoir prétendre à des financements par les OPCO de leurs formations professionnelles. 



Un important travail préparatoire à l’audit de validation a été consenti pour adapter le fonctionnement du CIFF au 
référentiel du cahier des charges. À l’avenir, un contrôle et une visite seront opérés tous les 18 mois. Un juste 
équilibre entre l’exigence de qualité et la mobilisation des ressources humaines devra être progressivement trouvé. 

Les problèmes liés aux offres de formations initiales et de recyclages des juges sont abordés.  

- En GAM, les faibles effectifs départementaux auraient justifié, si les délais l’avait permis, de regrouper plusieurs 
départements et de n’offrir que quelques formations sur la région. 

- En TMG, l’étalement des recyclages sur 3 jours, avec mise en place d’un examen final, paraît démesuré pour les 
premiers niveaux de juges. 

Le comité directeur, à l’unanimité, réaffirme sa volonté de tout mettre en œuvre pour que les clubs ne perdent pas 
leurs juges.  

Autant des journées de recyclages sont indispensables pour les juges de niveaux 3 et 4, autant des informations 
pendant les réunions de juges précédant les compétitions pourraient suffire pour les juges niveau 1, voire 2.  

Les RTR des comités et les responsables des formations de juges seront contactés pour permettre cette adaptation. 
Il reste clair cependant qu’un recyclage, contraint ou non, est souhaitable pour tous après 2 ans sans jugement. 

 

7. Dossiers Qualiclub en cours 

Danièle Ayel, pour la commission de labellisation, inventorie les dossiers en cours et aboutis.  

- Les dossiers aboutis sont ceux de Tremblay (Or), Argenteuil GR (Argent et label Baby), Clamart (Or), 
Courbevoie (labels Baby et Gym+) 

- Les dossiers accompagnés par la commission et en cours de finalisation sont ceux de La Ferté (pour Argent), 
Morsang GR (pour Bronze), Bussy SaintGeorges (pour Argent), En avant ! Paris (pour ?). 

Il est rappelé qu’une formation accompagnateur Qualiclub est mise en place (journées des 11 et 21 novembre) ui 
ne demande qu’à accueillir davantage de postulants. 

 

8. Calendriers compétitifs — Organisation des compétitions 

Un document recense le calendrier des compétitions inter-départementales et régionales est produit. Il ambitionne 
de planifier les prises de responsabilités de délégué administratif des membres du comité directeur. 

Un document, élaboré en 2019 et mis en sommeil depuis, est proposé pour définir les missions des délégués 
administratifs et des directeurs de compétition. Ce document a vocation à être amendé. 

 

9. Questions diverses 

• Une expérimentation Parkour est programmée à Noisy-le-Grand ou Vélizy le 5 décembre. Le CRIFGym en est 
l’organisateur, en tant que région expérimentale. 

• Handicap et Sport adapté. 

 
Clôture de la réunion à 22h15. 
 

le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


